



---

## Groupe de travail / Incivilités en bord terrain

Compte rendu de la réunion du 11.01.2025

---

Présents : Didier Delattre, Jean-Marc Valentin, Gérard Lathière, Francis Bénicourt, Gilles Bastin

- ➔ Après les différentes actions mises en place depuis la finale départementale Pitch du 6 avril 2024. Le groupe de travail se réunit à nouveau pour donner de la continuité à ce qui a été fait et poursuivre les efforts dans la lutte contre les incivilités dans notre football.

Didier Delattre qui préside ce groupe de travail lance la session en rappelant l'objet et le contexte de la séance : Suite à un climat de plus en plus tendu au bord des terrains de football et divers incidents survenus. Le président du DAF Pascal Poidevin a mandaté lors de la saison 2023/2024 un groupe de travail pour développer des actions afin d'endiguer ce phénomène néfaste.

Il rappelle également les différentes actions déjà mises en place avec en point d'orgue la création, la production et la distribution à nos clubs d'une charte du parent-supporter à afficher dans les complexes de clubs axonais.

Il ne faut pas s'arrêter là et poursuivre ce qui a été fait, les participants se mettent d'accord sur une nouvelle série de mesures à implémenter et tout le monde est unanime sur le fait qu'il faut continuer à s'appuyer sur la charte déjà distribuée :

- **Multiplier les échanges entre des membres du DAF et les clubs :**

Le fait d'avoir créé un échange entre les membres de clubs et des membres du DAF lors de la FD Pitch 2024 via un stand a été particulièrement apprécié. Il faut pérenniser la rencontre et les relais entre les clubs et le DAF. Un point d'échange et de collecte d'idées tenu par différents membres du District pourra être déployé sur l'ensemble des événements phares organisés par le District Aisne Football (finales, JND, rentrées du foot...).



- ***Mettre en place dans chaque club un référent qui serait responsable des problématiques liées aux incivilités.***

Ce référent serait un relais pour faire passer les différents messages au sein de chaque club : rappel des bons comportements des bénévoles, lecture de la charte au sein des clubs en début de saison etc... Il faut faire vivre les différentes actions entreprises pour qu'elles perdurent dans le temps.

Le référent pourra être appelé « Monsieur civilité »

- ***Création d'un « weekend civilité »***

Sur un weekend, les clubs seront mis à contribution pour mettre en place chez eux différentes actions visant à lutter contre le fléau des incivilités dans le foot. Les clubs doivent également être acteurs de cette lutte.

Une trame de notation sera créée pour cette opération afin de mesurer les productions avec l'implication des clubs dans la notation.

Les meilleures réalisations seront récompensées lors des AG et les meilleures idées pourront être développées et généralisées par la suite.

- ***Conception d'un nouveau module de formation axé sur la gestion des incivilités :***

La commission formation des bénévoles pourra réfléchir à un nouveau module de formation qui devra s'adresser à toutes les familles du foot : éducateurs, joueurs, bénévoles, parents...

